

EDITORIAL.....

Con la publicación de este número, *Revista Cubana de Ingeniería* cierra su sexto año de vida, con la satisfacción de haber logrado, en muy buena medida, su propósito sustentador: divulgar aportes novedosos del trabajo científico, innovador y académico en los amplios temas de la ingeniería moderna, con un particular destaque de resultados de los profesionales y académicos cubanos.

Revista Cubana de Ingeniería tuvo sus inicios como una extensión y continuación de anteriores publicaciones inscritas por la Cujae en el Registro Nacional de Publicaciones Cubanias, pero en todos estos años ha demostrado ser más que la simple suma de sus precedentes, tanto en lo cualitativo como en lo cuantitativo. En estos momentos es una publicación científica reconocida nacional e internacionalmente con indexado en las principales bases de datos de publicaciones iberoamericanas, reafirmándose como una revista importante en temas especializados de la ingeniería de autores nacionales y extranjeros. Al finalizar este año, en la Web oficial de *Revista Cubana de ingeniería* (<http://rci.cujae.edu.cu>) estarán disponibles en acceso libre e inmediato más de 150 artículos científicos en formato pdf, registrados más de 1 040 lectores asociados y 811 autores potenciales. La ilusión con que nació nuestra publicación es ya una realidad: *Revista Cubana de Ingeniería* es la publicación propia y de referencia de todos los que hacemos ingeniería en el país.

Luego de haber cumplido con la misión de iniciar y estabilizar una publicación científica en temas disciplinarios e interdisciplinarios de la ingeniería moderna debo concluir el trabajo como Director y Editor Científico de RCI. Puedo decir que este tiempo como Director y Editor ha sido de una satisfactoria experiencia y a la vez enriquecedora en el plano profesional y humano. Dejo, ahora, una revista con alto nivel de exigencia en la calidad de los artículos, marcados por un minucioso proceso de valoración y un grupo de revisores entrenados en el trabajo de arbitraje. Quedan aún objetivos por conseguir, en la continua línea de mejora que proponemos para la revista. Debemos ser capaces de recibir, revisar y editar artículos en inglés. Tenemos que trabajar aún más en la calidad científica de los artículos publicados. Es necesario promover artículos con un carácter de generalización y globales, capaces de lograr el interés de especialistas de otras áreas del mundo y no solo de Iberoamérica. De esa forma, estaríamos más cerca de lograr el indexado de *Revista Cubana de Ingeniería* en Scopus y Web of Science.

Antes de concluir, quiero agradecer a todos y cada uno de mis amigos y amigas del Grupo Editorial del Departamento de Comunicación, en especial a Maritza Rodríguez Rodríguez responsable de composición computarizada y a la editora la licenciada Mayra Arada Otero, que con su trabajo abnegado han sabido sacar adelante artículos diseñados y escritos con excelencia, a la Webmaster, licenciada Delvia González, que ha hecho de la Web de RCI un sitio de referencia del uso de la plataforma OJS , así como a los amigos y amigas que realizan el trabajo editorial del resto de las revistas científicas de la Cujae, que decidimos hacer de estas, un proyecto de trabajo y que en el momento actual constituyen nuestro orgullo.

Finalmente, como hemos venido haciendo año tras años, quiero hacer llegar un reconocimiento a los autores, revisores y colaboradores de *Revista Cubana de Ingeniería*, quienes hacen posible que nuestra publicación sea para sus lectores un importante caudal inagotable de conocimientos, deseándoles a todos un feliz 2016 pleno de éxitos profesionales y prosperidad personal.

Dr. Gonzalo González Rey
Director y Editor Científico